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FECHA: Febrero 09 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Enviste veloz Stratus a vochito”  

Criterio “Irán juntos por 24 alcaldías el PRI y el PVEM” 

 “Hidalgo pierde 130 mdp por refinería fantasma”  

 “Arraigan a presunto feminicida en serie”  

 
“Reconocen el modelo de farmacia”  

 “Estado ejemplo de trabajo en salud: SSA” 

 
“Hospital del niño DIF, ejemplo a nivel nacional”  

El Independiente “En mayo, Primer festival Internacional de la Imagen”  

La Crónica “Ubica Córdova al Hospital Infantil entre clase mundial”  

 
“Impulsa minería ingreso de divisas”  

 
“Piden IP poner su parte en seguridad”  

 

“Asesinan a 3 jóvenes gringos”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Por Presentar pruebas “débiles” rechazan impugnación de Hidalgo nos une: Por aportar pruebas “débiles” 
y por décimo tercera ocasión, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) declaró infundada la última queja 

administrativa interpuesta por la alianza Hidalgo nos Une. En la queja, la coalición opositora pretendía argumentar que 

funcionarios del gobierno estatal trabajaron a favor de la alianza Unidos Contigo en horario de trabajo, sin embargo, las 
pruebas presentadas no fueron suficientes para tal efecto, además de que se comprobó que los supuestos servidores 

públicos, no lo eran. El consejo general del IEE consideró que la prueba técnica proveniente de un anónimo que aporta la 
coalición denunciante, no es apta para acreditar los hechos denunciados, además de que, con las investigaciones realizadas 

se demuestra que los sujetos a quienes se les atribuye el carácter de servidores públicos no lo tienen, por lo que, debe 

tenerse por improcedente la denuncia intentada por la coalición “Hidalgo nos Une”. Por unanimidad de votos, y en sesión 
extraordinaria, los consejeros electorales concluyeron con la resolución de las quejas administrativas interpuestas por la 

alianza Hidalgo Nos Une; no obstante, cabe mencionar que la resolución puede ser impugnada ante el Tribunal Electoral del 
Estado. (Verónica Ángeles, primera página) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Nueva Alianza podría sorprender, PRD sigue a la alza en el municipio: Agobiado por el desempleo y la 
ausencia de oportunidades, Tepeapulco se prepara para enfrentar la contienda en donde se habrá de definir al sucesor del 
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priista Leoncio Pineda Godos. La permanencia del Revolucionario Institucional, durante más de 70 años al frente de las 

riendas municipales, con excepción de un trienio disfrutado por el panismo, ha imperado en este lugar.  El brazo fuerte de 

la economía que lo constituyó durante muchos años, la producción de cebada y el pulque, dieron la pauta para que los 
hacendados fueran los designados para imponer a los alcaldes por largas décadas. El priismo, que sabía obedecer, llevó la 

fiesta en paz hasta la aparición de perredismo y luego la presencia de Acción Nacional en el municipio. LOS VOTOS 
Conforme a las tendencias electorales, el PRD ha sido el único que se ha mantenido a la alza, hasta su gran caída en las 

pasadas elecciones municipales de 2008, pese a tener una votación histórica para elegir a senador. El PRD prácticamente 

comienza de cero en 2002, al no participar en las elecciones municipales, para elevar su votación primero a los cuatro mil 
votos, luego un pico más, hasta llegar a los diez mil votos como récord en la jornada para senador, en donde gana el 

candidato de la alianza que se hizo con el PT y Convergencia. Por su parte, el PAN ha mantenido su medianía en los cuatro 
mil votos, que le fueron suficientes para colocar a su candidato, Alfonso Roldán Melo. Sin embargo, los conflictos y la 

ausencia de un candidato fuerte en la pasada elección de 2008 los llevó a la bancarrota, donde apenas alcanzaron poco 
más de dos mil votos. En los últimos 12 años, el PRI ha mantenido una carrera estable, al lograr subir su votación con dos 

mil votos en todo este tiempo; sin embargo, ha podido llevarse el triunfo con excepción de la elección de 1999. El papel de 

Nueva Alianza se podría dibujar apenas en estas elecciones, en donde –aseguran- podrían ir solos, sin necesidad de recurrir 
a las alianzas. LAS TENDENCIAS La llegada de Nueva Alianza a la región ha cambiado el esquema tradicional que venían 

jugando los partidos políticos, debido a la fortaleza con la que llegaron, pues en estos momentos dos diputados locales son 
considerados como “propios” del municipio. La presencia de personas muy cercanas a su dirigente moral, Moisés Jiménez, 

destaca el activismo en el municipio, primordialmente de quienes aspiran la candidatura. Mientras que en las filas del PRI la 

operación política del alcalde Pineda Godos ha sido suficiente para que los grupos tradicionales se hagan a un lado, sin 
mucha fuerza para enfrentarlo. Pineda mantiene cercanía con Omar Fayad Meneses, que lo lleva a un protagonismo 

insospechado, según algunas fuentes consultadas, lo que impedirá que el candidato resulte de algún otro lado. Por su 
parte, en el perredismo, el enfrentamiento del grupo lopezobradorista de Alejandro Nochebuena con las demás fuerzas ha 

impedido acuerdos, aunque sí han descartado por completo la posibilidad de una alianza con Acción Nacional. En todos los 
casos, las propuestas de los partidos políticos se centra en la posibilidad de buscar recursos para inyectarlos en la 

generación de empleos, que es un factor de urgente necesidad. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Apuesta PVEM por 60 alcaldías: El dirigente del PVEM en el estado, Jorge Malo Lugo, dijo que su partido se 
encuentra en una fase de crecimiento, la cual deberá refrendarse en la próxima elección de ayuntamiento, el próximo 3 de 

julio.  De ahí que se apueste a participar en 60 municipios con intenciones de aumentar el número de alcaldías donde 

gobierna el PVEM, que actualmente es de seis. Señaló que en este sentido se están definiendo los acuerdos con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), a fin de establecer en qué municipios pudieran ir en alianza que estarían siendo 24 

municipios, en una alianza parcial. Cuestionado sobre los municipios donde participarían en alianza parcial con el PRI y si 
entre estos está Pachuca, dijo que ambos institutos políticos se encuentran en la etapa de definición, “pero innegablemente 

Pachuca se encuentra entre las posibilidades”, aseveró el dirigente del PVEM. Serán pocos los municipios en alianza en 

comparación con la coalición opositora (PAN, PRD, PT, Convergencia) que parecen ir por más de 50 municipios juntos, 
¿inquieta o preocupa esta situación? Ellos, como nosotros, tienen el derecho de hacer su tipo de alianzas, son derechos que 

da la ley electoral…, nosotros nos ocupamos por lo que tenemos que hacer, por hacer campañas dignas y propuestas que 
se reflejen en un gobierno que la gente valore. Hay mucha confianza del PVEM respecto a sacar un resultado positivo en 

los municipios donde se pretende ir solos, ¿es así? La confianza se ha hecho con base en el trabajo de crecimiento del 
partido. Tenemos más de 60 posibles candidatos en estos momentos, esto habla del crecimiento del mismo, de sus 

estructuras municipales, del interés de ciudadano. No es confianza, nosotros no hemos hablado de eso; sino de la 

responsabilidad de hacer bien las cosas. El crecimiento del partido ha demostrado que muchas veces ir en alianza amplia 
no es un avance, por eso ahora hablamos de alian-zas parciales. ¿Cuál es la expectativa del PVEM en esta elección? 

La expectativa del PVEM es seguir con el crecimiento que hemos tenido, como lo hemos demostrado en el estado, además 
de gobernar más de las seis presidencias que actualmente tenemos, con el ánimo y la madurez política de nuestro partido y 

sus gobernantes. 10 respuestas 1.- Estaremos definiendo, en unos 20 días, los lugares en los que iremos en alianza con el 

PRI, todavía no lo tenemos asentado finalmente; Pachuca está dentro de los probables. 2.- Estamos trabajando en la 
imagen que utilizaremos en la campaña, será cercana a la gente. 3.- Nuestras propuestas se enfocarán al cuidado de medio 

ambiente, ecología, educación ambiental a niños, seguridad, educación, cuidado de finanzas públicas y temas que 
competen al estado. 4.- Lo más importante es traer propuestas serias y que no se salgan de un contexto que no pueda ser 

realidad. 5.- Actualmente tenemos entre 55 y 60 regidurías, le apostamos a crecer. 6.- En la elección pasada, el partido 
entró a contender por 32 municipios de 84, ahora queremos apostar por 60 ayuntamientos. 7.- No es entrar por entrar, 

sino entrar con candidatos de presencia, que la ciudadanía conozca, que tengan buenas expectativas, que sean gente 

honesta, gente de comunidades y pueblos, que se preocupen por el desarrollo. 8.- No sólo es entrar por entrar a una 
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campaña electorera para sacar votos, lo importante es hacer bien las cosas y que el partido siga creciendo. 9.- Sería muy 

apresurado apostarle (a un estimado de alcaldías a ganar), apostaríamos al crecimiento y conforme avance el proceso 

podremos hablar de cuántas alcaldías podemos gobernar. 10.- Tenemos más de 60 posibles candidatos en estos 
momentos, esto habla del crecimiento del partido. (Emmanuel del Rincón, página 06) 

Criterio-Critica PRD municipal declaraciones de blanquiazul: Con miras a la renovación de la alcaldía de Pachuca, y 

ante la posibilidad de conformar una alianza con el PAN, el dirigente del PRD municipal, Aurelio González Pérez, mencionó 
que los datos duros e históricos que maneja el blanquiazul no son determinantes.  Lo anterior se dio en respuesta a las 

aseveraciones que ha hecho su homólogo del PAN, Juan Carlos Robles Acosta, quien en reiteradas ocasiones ha señalado 
que el candidato que abandere la posible alianza deberá emanar de las filas de su partido, pues históricamente son los que 

más votos han tenido en las contiendas pasadas. El perredista mencionó que ninguno de los partidos tiene la certeza de 
adelantar un triunfo con base en sus votos duros, pues los escenarios van cambiando. En ese sentido, el PRD tiene una 

ventaja, agregó, pues el PAN no moviliza gente como lo hace el sol azteca. “Tanto ellos como nosotros queremos tener 

mano, independientemente de los votos duros o históricos; eso no ayuda, pues ¿quién garantiza que en la siguiente 
elección se vean reflejados?”, aseveró el líder partidista. Del mismo modo, Aurelio González Pérez criticó las acciones del 

gobierno federal que perjudicar a sectores sociales y dijo que esto podría afectar al PAN en Pachuca, “pues el malestar de 
la gente podría permear al sector local”. Finalmente, el líder del PRD dijo que sus comentarios no son para poner en jaque 

al PAN; por el contrario, son para construir. (José Alcaraz, página 07) 

Crónica-Apoya Ordoñez reforma para gravar alimentos y medicinas: La reforma fiscal que busca gravar alimentos 
y medicinas no es propiamente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sino que fue una propuesta que el presidente 

Calderón presentara en reformas fiscales anteriores y que no tuvo eco en otros legisladores federales, señaló Raimundo 
Ordóñez, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo. “El país necesita ampliar su base tributaria, ya 

que son los impuestos los que mueven y construyen la infraestructura y servicios que requieren las entidades, por lo que 

aquella propuesta es viable, pues como lo había presentado el presidente Calderón, se pretendía instaurar un impuesto a 
los alimentos y medicinas”. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, el segundo al frente del partido blanquiazul 

detalló que, en su momento, fue presentada la propuesta para gravar todo el consumo en México con un Impuesto al Valor 
Agregado (IVA) del 16 por ciento, con la finalidad de recaudar mayores recursos. “Ya se había planteado este tema en el 

Congreso de la Unión, la cual es una moción muy viable y nosotros en el Partido Acción Nacional la respaldamos, pero que 

quede claro que no porque sea algo que está impulsando en estos momentos el PRI, sino porque es algo ya propuesto por 
el Presidente de la República”. Añadió que “todos debemos ser responsables y saber que tenemos que pagar impuestos, 

sea cual sea su origen, ya que todos debemos cumplir con la tributación fiscal, quien guste comprar algo debe saber que 
existe un impuesto para cada cosa, en muchos casos es un lujo y el cual debe ser gravado”. Subrayó que “una realidad en 

México es que para que se construyan más carreteras, hospitales, mejore la infraestructura y la seguridad en las entidades, 
debe de incrementarse la base tributaria para mejorar la recaudación fiscal, porque son los impuestos los que transforman 

al país”. (Enrique Juárez, página 05) 

Crónica-Sociedad no debe pagar más impuestos: Porras: El problema de la tributación en México, no es la aplicación 
de más impuestos como pretenden en la propuesta de reforma fiscal impulsada por los legisladores federales de la fracción 

parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a los alimentos y medicinas, expuso Pedro Porras Pérez, 

dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). “La sociedad mexicana ya no debe pagar más impuestos, 
ya que es la clase media y baja quienes contribuyen más con las tributaciones fiscales, si encima se gravan también los 

alimentos y medicinas es muy probable que se afecte la economía familiar”. El líder del sol azteca señaló para La Crónica 
de hoy en Hidalgo que “se requiere una reforma de fondo, en la cual se eliminen las extensiones y excepciones a ciertas 

organizaciones, empresas o personas que actualmente no pagan impuestos”. (Enrique Juárez, página 05) 

Milenio-Obradoristas denuncian imposición de candidato: Hugo Jaciel Mendoza, representante del Gobierno 
Legítimo en Tulancingo, denunció al presidente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez de querer imponer a Julio Soto como 

su candidato para la alcaldía de dicha localidad. Con lo cual, dijo, echarían abajo el primer plebiscito a nivel nacional que 
aprobó la comisión Nacional electoral del Partido de la Revolución Democrática (PRD). “Pedro Porras tiene interés en Julio 

Soto como su candidato, argumentando que los convenios de coalición están por encima de los propios estatutos del PRD. 

Él intenta que el consejo de Tulancingo se quede sin opinión”, señaló.  Jaciel Mendoza acusó a Julio Soto de pertenecer al 
grupo de Gerardo Sosa Castelán, ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y formar parte del 

Partido Acción Nacional (PAN) en 2009.  Hasta el momento, se detuvo la organización del plebiscito por las elecciones 
pasadas en Baja California y Guerrero, donde la estructura perredista fue enviada para aquellos dos estados y trabajar por 

el Sol Azteca, manifestó el también integrante del secretariado del PRD.  Sin embargo, una vez concluidos los comicios a 

gobernador en los estados, el PRD se dice estar preparado para realizar el plebiscito y seleccionar al candidato a presidente 
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municipal de Tulancingo que contienda contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI).  Jaciel Mendoza indicó que 

realizarán el plebiscito el próximo 20 de febrero, cuando la comisión nacional electoral del PRD mande una comitiva para 

validar el primer acuerdo de ese tipo a nivel nacional del Sol Azteca.  Con el plebiscito, el PRD en Hidalgo dejará en manos 
de la ciudadanía la decisión de ir en coalición o no con el Partido Acción Nacional (PAN) en el municipio de Tulancingo, 

además del método de selección para el candidato a la presidencia de aquella localidad. El pasado viernes 28 de enero, se 
aprobó el documento con el cual, el PRD dejará a juicio de las personas la conformación de una alianza amplía en dicha 

localidad para las elecciones del 3 de julio, donde se renovarán las 84 alcaldías de Hidalgo. “Desde el cuatro de septiembre 

de 2010, aprobamos el plebiscito pero nos lo tenía detenido la Comisión Nacional Electoral, antier subieron el acuerdo 
donde se aprueba para determinar si habrá o no alianza con Acción Nacional y el método de selección de candidatos a 

presidente municipal”, declaró Francisco Briones, presidente de la mesa directiva del Consejo Municipal del PRD en 
Tulancingo. Luego de la aprobación de dicho documento, el PRD tulancinguense informó que será a finales de febrero 

cuando darán a conocer los resultados del plebiscito, el cual será abierto a la ciudadanía para su aprobación. “Es un 
plebiscito abierto a la ciudadanía, la ciudadanía va a determinar si vamos o no vamos, además del método para elegir al 

candidato para presidente municipal por el PRD. El plebiscito determinará si hay alianza o no.  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Causa polémica propuesta de incluir a partidos y sindicatos como contribuyentes: Posiciones 
encontradas, incluso al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI), provocó la propuesta del Instituto Mexicano 

de Contadores Públicos (IMCP) de incluir a partidos políticos y sindicatos al padrón de contribuyentes para que paguen 

impuestos. De inmediato, el diputado federal priista David Penchyna respondió en entrevista que es imposible que los 
partidos políticos paguen impuestos, ya que son organizaciones que se alimentan de financiamiento público.  El legislador, 

quien es secretario de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, señaló que la propuesta hecha por el Banco 
Mundial está dirigida en un contrasentido, toda vez que los institutos políticos reciben recursos federales.  Por el contrario, 

propuso evitar que "dinero mal habido maneje organizaciones políticas". Admitió que es una línea interesante de explorar, 

sin embargo aclaró que por seguridad de los electores se decidió, desde hace muchos años, que los partidos fueran 
entidades de interés público y mientras continúen en ese esquema será imposible que paguen impuestos, reiteró. En el 

mismo sentido, el líder del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez sostuvo que se trata de una propuesta errónea. 
"No se me hace viable que un trabajador que paga impuestos por participar en la política tenga que pagar impuestos por 

estar en la política. Lo anterior, porque ya pagó sus impuestos en otro trabajo anterior." ¡Políticos a favor! En contraste la 
secretaria de Alianzas del PRD en Hidalgo, Teresa Samperio, saludó la propuesta. "Es correcta, porque todos los partidos 

sin excepción alguna, han hecho de estos una cueva del tesoro, donde todos se benefician de manera familiar; los han 

convertido en una agencia de colocación de empleos", fustigó. Por su parte, el líder del tricolor en el Congreso del estado, 
Roberto Pedraza aseguró que es buena idea hacer más grande el padrón de recaudación aunque no debe quedarse ahí, 

sino debe crearse una reforma real donde todos paguen. "Lo he repetido hasta el cansancio. Aquí deben pagar todos los 
grandes empresarios sus impuestos para que todos cooperemos, todos debemos pagar nuestros impuestos. Y ahora con la 

propuesta de que los partidos paguen impuestos, lo veo bien. Con esto no erradicamos el problema de fondo, pero sí se 

crea un aliciente." Empresarios avalan propuesta Por su parte, empresarios locales afirmaron que la propuesta debe 
estudiarse para definir el tipo de gravamen que cubrirían tanto sindicatos como partidos. El presidente de la Cámara 

Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) y el vicepresidente de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio 
(Concanaco), José Luis Guevara Muñoz y Norberto Olín Barquín, respectivamente, precisaron que debe realizarse un 

análisis a fondo de la medida, pues no está claro qué impuesto se podría aplicar a este tipo de entidades.  Por su parte, el 

vicepresidente de Concanaco destacó que gravar a los partidos es un planteamiento acorde con las propuestas de este 
organismo empresarial, encaminadas a acabar con regímenes especiales y ampliar la base tributaria. En este caso, dijo, 

sería posible catalogar algún tipo de impuesto especial.  Precisó que todos aquellos que tienen ingresos, al igual que los 
empresarios, deben pagar impuestos, y dijo que el hecho de que los partidos políticos y sindicatos no paguen impuestos 

provoca que estos organismos se vean beneficiados o que los recursos que reciben no sean usados adecuadamente. 
Consideró que acabar con todo tipo de exenciones de impuestos como las que actualmente se aplican a grandes 

corporativos empresariales, permitiría a largo plazo disminuir las tasas impositivas que actualmente cubren los 

contribuyentes cautivos. Caerían ingresos de sindicatos Por su parte, líderes sindicales advirtieron que de pagar impuestos, 
las secciones sindicales de la República verías mermadas sus finanzas. La secretaria del Sindicato de Trabajadores de la 

Secretaría de Salud (SNTSA), Sonia Ocampo Chapa, dijo que ella no vería con malos ojos que tuvieran que pagar 
impuestos aunque sí verían afectadas sus finanzas en el estado "porque entonces recibiríamos menos dinero, pero no 

habría problema". Por su parte, el secretario del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) Víctor Vargas consideró que las 

agrupaciones sindicales que reciben apoyos del gobierno federal no tendrían mayor problema, pero aquellas que se 
sostienen de las cuotas de jubilados y de las cuotas de los propios trabajadores se verían mermados. Recordó, además, 
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que los trabajadores ya pagan impuesto. (Gerardo Neria, página 02) 

Sol de Hidalgo-Preparada la máquina del PRI para elecciones: "No volveremos a perder Pachuca. Lo que ocurrió en 

la contienda anterior (cuando la oposición obtuvo las diputaciones de los distritos Uno y Dos) es inédito y no tiene porque 
repetirse", expresó la presidenta del Comité municipal del PRI, Mirna Hernández Morales. Dentro de los trabajos de 

preparación para los próximos comicios por el Ayuntamiento de la capital hidalguense, se incluirá una estrategia para que 

el tricolor tenga mayor presencia en las redes sociales, a efecto de atraer a los jóvenes, debatir con ellos y hacer que 
conozcan los principios del tricolor, puntualizó. Respecto a los resultados electorales del pasado 4 de julio del 2010, cuando 

el Partido Revolucionario Institucional perdió en los distritos locales citados, expresó que fue resultado de una coyuntura 
política y por una maniobra mediática o publicitaria de parte de la oposición. "Ya estamos preparados para contender de 

una manera pacífica, con propuestas, de modo que la gente se sienta confiada de salir a votar". En cuanto al candidato o 
candidata que pudiera representar al PRI, expresó que aún no existe alguna definición. Consideró que hasta finales de abril 

o principios de mayo el Partido Revolucionario Institucional dará a conocer el nombre de quien contenderá en los comicios 

del próximo 3 de julio. Todavía es muy prematuro hablar de nombres, aunque tienen posibilidades todos ellos que son 
mencionados en la prensa, apuntó Mirna Hernández. La dirigente aseguró que el aspirante priista surgirá de entre los 

mejores liderazgos locales.  El PRI no esperará a que la oposición, o la alianza PAN-PRD, postule a sus candidatos.  Reiteró 
que se tiene plena confianza de ganar la elección municipal de Pachuca. No importa que "nos echen montón el Partido de 

la Revolución Democrática y el Partido Acción Nacional. Se está trabajando todo el año, no solo en época de elecciones, 

para lograr asegurar el triunfo. Vamos a conservar la Casa Rule en los próximos comicios no importa si se concreta la 
alianza o no entre partidos que antes eran opositores y hoy, con tal de vencer al PRI, intentan unirse aunque este genera 

gran desconfianza entre la sociedad, manifestó. (redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Reconoce titular de Salud federal labores de Hospital del Niño DIF: El Hospital del Niño DIF es de clase 

mundial, está diseñado, equipado y cuenta con personal de alta formación académica, por lo cual se reconoce el trabajo del 

gobierno estatal, encabezado por Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó durante una visita a dicho espacio el secretario de 
Salud del gobierno federal, José Ángel Córdova Villalobos. “Incluso me llamó la atención el área de farmacodinamia, es lo 

que necesitamos hacer en el país, en donde la prescripción de los medicamentos sea a granel para los hospitales públicos”. 
El funcionario explicó que generalmente los medicamentos no contienen el número pastillas en función del número de días 

que deben ingerir los pacientes. Consideró que esta acción realizada en el nosocomio infantil de Hidalgo es innovadora, 

además de que cuenta con áreas de quimioterapia, hospitalización y todos los detalles fueron cuidados. Córdova Villalobos 
manifestó que con esta infraestructura de salud se beneficia a pacientes hidalguenses, pero además a los que provienen de 

diversas entidades, quienes reciben la misma atención y consideraciones. Durante su visita al estado, el titular de Salud en 
México refirió, respecto al índice de enfermedades respiratorias provocadas por la temporada de frío, que se encuentran 

por debajo del número de fallecimientos en comparación con el año pasado. “Básicamente el 65 por ciento de los decesos 
de personas se genera por intoxicación de monóxido de carbono y el 35 restante por hipotermia en lugares donde se 

registran bajas temperaturas”. Agregó que diciembre del 2010 registró un incremento en la frecuencia de infecciones 

respiratorias, a la fecha se estabilizó esta situación. “Tenemos el mismo índice de cada año, la enfermedad H1N1 no 
representa un problema para la población mexicana, ahora el conflicto es la H3N2, el virus circulante”. Sostuvo que en este 

caso la vacunación fluye de forma adecuada en el país, por lo que en febrero y marzo completarán las metas establecidas 
para el 2011 en la dependencia. La Secretaría de Salud iniciará a partir del 21 de febrero la Primera Semana Nacional de 
Salud, para la cual adelantó una gran participación social, y que permitirá un control de las enfermedades. Córdova 

Villalobos puntualizó que el organismo cuenta con suficientes medicamentos y vacunas para atender la demanda de 
consultas que requiere la población en los hospitales y clínicas. Finalmente, expuso que el sector registra por decenas de 

miles el número de casos por enfermedades respiratorias en el territorio nacional, pero están dentro del índice normal. 
Recorren autoridades clínicas de la entidad El secretario de Salud federal, José Ángel Córdova Villalobos y el 

gobernador hidalguense, Miguel Osorio, entregaron la tercera etapa de construcción e inicio de la cuarta del Hospital 

General de la región Tulancingo. Ambos funcionarios realizaron un recorrido por el Hospital Infantil en Pachuca. Osorio 
Chong destacó que será una más de las acciones responsables para impulsar y solucionar añejas problemáticas y enfrentar 
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las adversidades ocasionadas por fenómenos meteorológicos que en años recientes afectaron esa zona. Subrayó que el 

Hospital Regional de Metztitlán es una obra más que será construida en su administración, la cual beneficiará además a 

habitantes de Eloxochitlán, Tlahuiltepa y Metzquititlán. Por su parte, Córdova Villalobos reconoció el esfuerzo del gobierno 
estatal para lograr que un mayor número de hidalguenses tengan acceso a servicios médicos. El diputado federal David 

Penchyna reiteró que el trabajo coordinado entre la federación y el estado logró en el Congreso de la Unión recursos 
extraordinarios para Salud. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Avanza proceso para entregar a la nueva administración: Informó Cuauhtémoc Ochoa, Secretario de 

Obras Públicas del estado, que el proceso de la entrega-recepción registra un avance importante, pues ya elaboran los 
libros blancos y trabajan con la Secretaría de la Contraloría estatal y con el despacho que contrató el gobierno. Previó que 

no habrá contratiempos para entregar una administración sana al gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, quien iniciará 
su gestión a partir del primero de abril. Con ello, dijo, transparentan los recursos públicos destinados a obras y acciones de 

esta dependencia y darán continuidad a los proyectos del 2011. Expuso que se cumplieron las metas propuestas por el 

mandatario Miguel Osorio en los primeros cuatro año de administración a través del Plan Estatal de Desarrollo. Ochoa 
Fernández reiteró que la próxima administración continuará con estas obras en las diversas regiones de la entidad para 

beneficio de la población. Dijo sentirse satisfecho por el trabajo desarrollado al frente de la dependencia, pero es necesario 
seguir impulsando el crecimiento del estado en los próximos años. Respecto a la construcción del tren suburbano, continúa 

el proyecto y existe fecha (para finales de junio) para entregarlo conforme a lo establecido; comunicaría a Pachuca con 

Huehuetoca en el Estado de México. PENDIENTE CIRCUITO CHAPULTEPEC Por otra parte, Ochoa Fernández reveló 
que entre las construcciones que quedarán pendientes en la región Tulancingo, tras la conclusión del actual sexenio, se 

encuentra el bulevar Centenario de la Revolución, en el cual entablan la negociación para la adquisición de un predio por 
donde pasará la vía de comunicación. “Estamos liberando la última etapa, principalmente para su entronque con 

Cuautepec, pero tenemos el compromiso de terminarlo a la brevedad”, pronosticó que podría ser a finales de marzo cuando 
quede libre. Otra de las obras en proceso, y que le corresponderá concluir al gobierno de Francisco Olvera, será el circuito 

Chapultepec en el cual incrementó el costo de inversión planeada cuando se colocó la primera piedra. Reconoció que 

algunos trabajos iniciarán pero serán los próximos funcionarios estatales quienes les darán seguimiento. (Alberto Quintana, 
página 04) 

Crónica-Notifica gobernador terminación de obra para finales del 2011: El jefe del Ejecutivo hidalguense, Miguel 

Ángel Osorio Chong, anunció la conclusión del Hospital Regional de Tulancingo para antes de que termine el año, reconoció 
la labor del diputado federal David Penchyna Grub, quien a finales de diciembre logró recursos por el orden de 200 millones 

de pesos que aplicarán en este nosocomio. Lo anterior tras la puesta en marcha de la cuarta y última etapa de la clínica, 
que beneficiará a 281 mil 311 habitantes de la región, con una inversión total de 316 millones 911 mil 833.47 pesos, en 

una superficie construida de 15 mil 97 metros cuadrados, de los 67 mil 635 del total del predio que lo alberga. Al acto 
protocolario asistió acompañado del titular de la Secretaría de Salud federal, José Ángel Córdoba Villalobos, quien reconoció 

a la entonces diputada federal e integrante de la Comisión de Salud, Oralia Vega Ortiz, y actual Secretaria de Turismo, por 

su trabajo de gestión para el inicio de la construcción de lo que calificó como “una obra de vital importancia para la 
ciudadanía del estado”. En el evento fueron entregadas además pólizas de atención del Seguro Popular; trascendió que el 

80 por ciento de la población hidalguense cuenta con beneficios actualmente y para el 2012, estimaron una cobertura 
universal en la entidad. El nosocomio regional contará con área de urgencias, en ella dos consultorios y dará los servicios 

de curaciones, valoración en tococirugía y general, así como observación para adultos y pediatría. También auxiliares de 

diagnóstico, Rayos X, tomografía, endoscopia, laboratorio, ultrasonido y mastografía, poseerá tres quirófanos, dos salas de 
expulsión, una de cirugía ambulatoria y un bloque quirúrgico. En materia de hospitalización, otorgará el servicio de 

traumatología, ortopedia, pediátricos, terapia intermedia, cuidados neonatales, intermedios e intensivos para adultos, 
cirugía general, medicina interna, ginecología y obstetricia. Así como 20 consultorios para atención externa, medicina 

general y especialidades, un área de gobierno, espacio administrativo, auditorio, 12 oficinas y una zona de archivo, 

almacén, sala de autopsias, cocina, comedor, lavandería, cuarto de máquinas, entre otros servicios que brindará esta 
importante obra de salud. LOGROS. Alrededor de 1.4 millones de personas resultarán beneficiadas con esta obra vital. 

(Everest Villagrán, página 04) 

Milenio-Hidalgo lleva 130 mdp por refinería: El pago de intereses de la deuda de mil 500 millones de pesos que 

adquirió el gobierno del estado de Hidalgo con Banamex por la compra de las 700 hectáreas para la refinería Bicentenario 

en Tula ascienden a más de 130 millones de pesos, informó la titular de la Secretaría de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado. 
“Al corte del mes de diciembre, de puros intereses hemos pagado cerca de 130 millones de pesos de la deuda de mil 500 

millones de pesos para la compra de las 700 hectáreas para la construcción de la refinería”. La funcionaria estatal indicó 
que ya se está ejerciendo el presupuesto 2011 aprobado por el Congreso del estado, principalmente en el pago de sueldos, 
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nóminas y en los proyectos planeados a 12 meses.  Agregó que hasta el momento y como ya se tenía calendarizado, la 

actual administración ejercerá el presupuesto de los meses de enero, febrero y marzo. “El presupuesto del 2011 ya se está 

aplicando hay que pagar sueldos, hay que pagar nóminas, hay que pagar todos los proyectos que están encaminados en 
un ejercicio de 12 meses. El presupuesto que se está ejerciendo es lo que corresponde a los meses de enero, febrero y 

marzo así continuaremos sucesivamente, las obras continuarán de acuerdo al calendario que se tiene establecido”. Dijo que 
por el contrario los recursos federales, derivados de convenios y pari passus se empezaran a tramitar en los meses de 

marzo, abril y mayo, para que puedan ejercerse durante el año.  Añadió que los proyectos y obras que se están realizando 

tendrán continuidad a pesar del cambio de gobierno, ya que todo está definido en la Ley de Egresos 2011 que aprobaron 
los diputados locales en diciembre pasado. “Los convenios y los pari passus que tenemos con el gobierno federal del 2011, 

esos prácticamente se empezarán a tramitar en marzo, abril o mayo, en cuanto al presupuesto que se está ejerciendo 
actualmente es lo que ya se tenía en el calendario, lo que se está gastando ahorita es lo de los meses de enero, febrero y 

marzo, específicamente lo que es el gasto de operación. Todo tiene una continuidad, tanto lo del presupuesto del año 
pasado, como lo del presupuesto de este año que aprobó la Cámara de Diputados del estado”. El pasado noviembre, los 

diputados del Congreso de la Unión aprobaron un presupuesto de 27 mil 547 millones 446 mil 70 pesos para el estado de 

Hidalgo, tres por ciento más de lo aprobado en 2010 cuando la entidad recibió 21 mil 500 millones de pesos. En cuanto a 
recursos extraordinarios, los legisladores federales consiguieron cinco mil 547 millones 446 mil 70 pesos. Comparado con el 

presupuesto de egresos de 2010 (cinco mil 295 millones), sólo aumentó un cinco por ciento para este 2011. De acuerdo 
con el legislador Ramón Ramírez Valtierra, el rubro que consiguió más recursos extraordinarios para el siguiente año fue el 

de comunicaciones (carreteras y caminos rurales) con un total de mil 854 millones 800 mil pesos, que se lleva un 33 por 

ciento de los recursos extras para el 2011; seguido de el rubro de recursos hidráulicos con mil 64 millones 740 mil 987 
pesos; y el de educación con mil 54 millones 179 mil 113 pesos. Para el fondo metropolitano, según la diputada Carolina 

Viggiano, se consiguió un recurso extra de 366 millones 803 mil 153 pesos, dentro de los cuales para la zona metropolitana 
de Pachuca se tendrá un presupuesto de 62 millones de pesos, Tula con cerca de 30 millones de pesos y Tulancingo con 12 

millones.  Barda perimetral ••• Petróleos Mexicanos (Pemex) prometió iniciar con la construcción de la barda perimetral 
de la refinería Bicentenario el próximo 7 de marzo, la proposición se unirá a los trabajos de ingenierías conceptuales que la 

paraestatal planea realizar este 2011 con los tres mil millones asignados para el proyecto. Esta es la segunda vez que 

Petróleos Mexicanos pospone el inicio de la construcción del cercado que rodeará las 700 hectáreas cedidas a la paraestatal 
para la supuesta edificación de un nuevo complejo petroquímico en la región de Tula-Tepeji. La primera ocasión estaba 

fechada el 15 de noviembre de 2010, en la cual debían iniciar los trabajos de bardeado, de acuerdo al plan original, sin 
embargo, la empresa petrolera desechó la licitación pública nacional 18576342-001-10 al considerar que ninguno de los 

corporativos inscritos cumplió con los requisitos. (Jonathan Collazo, página 08) 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Califica Fayad de traidora a priista: El presidente del comité directivo estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, 

fue contundente al señalar que podrían expulsar de las filas del tricolor a la regidora priista de Jaltocán, Hortensia León 

Leonel, debido a que apoyó y avaló la propuesta de desaforar al asambleísta Onésimo Pérez Lara.  El también diputado 
federal sostuvo que con esto queda demostrado que la regidora Hortensia León traiciona los ideales del PRI, y le ha dado el 

apoyo incondicional a la alcaldesa perredista, Concepción Amador Lara, lo que ha derivado el enojo e inconformidad de los 
cenecistas de Jaltocán, pues fueron ellos quienes la propusieron para ocupar este cargo. Fayad Meneses aseguró tener 

información donde acusan a la regidora priista de venderse con la presidenta municipal de Jaltocán; incluso, afirmó que 

tiene a varios familiares trabajando dentro del ayuntamiento, lo que hace suponer su cercanía con Amador Lara desde el 
inicio de esta administración. Lo primero que debe hacer la gente priista de Jaltocán, aseguró, es iniciar los trámites 

respectivos del proceso de expulsión de León Leonel, "por haberse vendido, aliado y por estar apoyando acciones contra 
nuestro partido, pues eso no lo vamos a tolerar en la dirigencia estatal". Sin embargo, aclaró que "la pe-tición que hiciera la 

alcaldesa de Jaltocán, al querer desaforar a Onésimo Pérez, desde ahora le digo que no va a poder prosperar lo que ella 
está solicitando desde hace varios días a toda la asamblea de regidores, ya que nuestro compañero priista está en su 

derecho de señalar lo que está mal dentro de la administración".  El dirigente del PRI estatal explicó que será la Comisión 

de Justicia partidaria la que determine y defina la expulsión o no de la regidora. De chiste Omar Fayad expresó: "Cómo es 
posible, las ocurrencias que tiene la alcaldesa de Jaltocán al querer desaforar a Onésimo Pérez, pues él tiene un cargo de 

representación popular, el cual tiene derecho de señalarle el mal gobierno que ha hecho". (Rubén Juárez, página 14) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Navarrete, por revisar la política de alianzas: Luego de lo ocurrido en Baja California Sur, donde el PAN 
ganó la elección para gobernador con un candidato emanado del PRD, líderes de esos partidos fijaron posturas distintas 

sobre las alianzas.  Mientras el coordinador perredista en el Senado, Carlos Navarrete, consideró necesario iniciar una 
revisión de esa política de coaliciones, el líder nacional panista, Gustavo Madero, adelantó que su partido le seguirá 

apostando al “encantamiento” que las alianzas tienen entre los ciudadanos.  Navarrete admitió que las coaliciones con 

Acción Nacional tienen a los perredistas con posturas divididas, por lo que, aseveró, “es necesario definir una posición que 
nos unifique, porque no podemos llegar así a la elección presidencial de 2012”. El senador dijo que la derrota de su partido 

en Baja California Sur no debe ser una sorpresa, toda vez que el PRD tenía un candidato, pero de la noche a la mañana 
éste pasó a ser el abanderado del PAN y como era el mejor posicionado, ganó la elección para gobernador. Planteó que 

quien llegue a la presidencia nacional del PRD debe revisar el tema.  “En mi partido hay un debate sobre el tema porque 

hay quienes consideran que son exitosas a la luz de lo que pasó en Puebla, Oaxaca y Sinaloa e incluso con la característica 
de Guerrero, pero hay quienes consideran que nos han perjudicado, desdibujado como partido”, señaló. Por ello, insistió, la 

próxima dirigencia va a tener que tomar una decisión, junto con el Consejo Nacional, porque “no podemos prolongar esta 
indefinición o este debate interno por demasiado tiempo. “Hay que arreglarlo y resolverlo bien para que al llegar 2012 no 

haya duda de la estrategia que el PRD va a aplicar rumbo a la Presidencia de la República”. AN continuará con la 
fórmula Por su parte, Gustavo Madero, en su última declaración como senador, dijo que las alianzas “sí les gustan a los 

ciudadanos y solamente lo que él llamó un “círculo rojo” es el que mantiene una actitud hipercrítica en contra”. Pero, 

remarcó, “a los ciudadanos les encantan las alianzas, salen a votar copiosamente. En todos los estados donde hay fórmulas 
aliancistas la participación electoral ronda y sube de 60 por ciento; donde no hay alianzas baja 10 puntos porcentuales 

fácilmente. Esto lo único que revela es que a los ciudadanos sí les gustan las alianzas”. Agregó: “en mi caso particular estoy 
muy contento con los resultados que se empezaron a obtener en este 2011 y consideró que éste va a ser un buen año para 

México, el PAN y los mexicanos”.  (Heliodoro cárdenas, página 18) 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que el secretario federal de Salud José Ángel Cordova, y el gobernador Miguel Osorio reconocieron ayer la labor del 

diputado federal David Penchyna, pues el legislador consiguió más de 390 millones de pesos extraordinarios para Hidalgo.  
El dinero que gestionó Penchyna servirá para terminar la construcción y equipar los hospitales de Tulancingo y Metztitlán. 

De hecho, el de Tulancingo será el centro de atención médica más grande que se construya en el estado en 36 años. 

Después del hospital de Pachuca, el de Tulancingo será el más importante de la entidad y, sin duda, el mejor equipado y 
con la tecnología más avanzada. 

que pese a que se anunció con bombo y platillo la creación de la licenciatura en seguridad pública en el estado, y que se 
dijo que Hidalgo sería el pionero en ese tema a nivel nacional, ahora se sabe que en el estado de Guerrero están por 

egresar los alumnos de la segunda generación de una carrera similar. Seguramente quien asesoró a Damián Canales Mena 
no le informó correctamente. 

que en buena parte de la clase política priista hay extrañeza y hasta algo de enojo por la llegada de Benjamín Rico Moreno 
a dirigir la Fundación Colosio. Entre los militantes reconocen que el ingeniero es todo un experto en construcción y obras 

públicas, pero no están tan seguros de que tenga la formación ideológica necesaria para dirigir el instituto intelectual del 
tricolor. Y es que su perfil, insisten, es totalmente contrario. Y así quieren ganar. 

que quien dio toda una ejecución de acrobacia política fue María de los Ángeles Eguiluz Tapia, actual directora general 
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jurídica del gobierno estatal, pues para llegar al cargo utilizó como trampolín a la Barra Mexicana Colegio de Abogados del 

Estado de Hidalgo. Por eso sus ex representados se sienten utilizados por la especialista en derecho. 

que en El Arenal son varios los nombres que suenan por los distintos partidos para las candidaturas a la presidencia 
municipal. Por el PRI se menciona a Ranulfo Serrano, Miguel Peña, Heriberto Hernández y Guillermo Medina. Por el PAN 

estaría Arsenia López Espinoza, mientras que en Nueva Alianza el mencionado es el legislador local electo Adrián López. 

que en Tepehuac{an de Guerrero se ha dado un fenómeno curioso, pues hay pocos que se animan a declarar su interés 
por participar en la contienda. ¿La razón? Que una diputada federal mantiene férreo control sobre el tema, a tal grado que 

ya se comenta que la esposa del alcalde José Juan Viggiano, quien es originaria de Tulancingo, podría suceder a su marido. 

 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer antes de que llegara el secretario de Salud federal, José Ángel Córdoba Villalobos, al Hospital del Niño 
DIF, se encontraban varios vendedores ambulantes, por lo que la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, le ordenó a su 

secretario de Servicios Municipales, Héctor Fragoso, que los retirara a la voz de ya, pues ni modo que en el mejor 
hospital de su tipo en Latinoamérica haya vendedores de comida chatarra. 

Que ayer Aristeo Hernández Báez, catedrático del Cobaeh en Tula, comenzó una especie de huelga de hambre 

porque, según acusa, el director del plantel, Eduardo Reséndiz Jiménez, pone a trabajar más de la cuenta a los 
maestros, además de que es déspota y también corrupto. Lo bueno que en la SEPH ya están trabajando en el caso para 

ver quién tiene la razón, si el director capataz o el profesor disidente, pues dijeron que iban a informar el resultado del 
pleito. 

Que quien ya echó a perder la emoción de conformar alianzas en la mayoría de los municipios es Pedro Porras, líder del 

PRD. Dicen que todo iba bien hasta que se dieron cuenta que quiere imponer a Julio Soto como candidato del PRD, pues 
dicen que ahora está en duda la alianza en ese municipio porque Porras no respeta los estatutos y quiere seguir 

rigiéndose por el famoso y clásico dedazo. 

Que quien otra vuelve a ser el arroz negro es el síndico procurador de Pachuca, Guillermo Galland, pero ahora contra los 

empresarios. Dicen que cuando se enteró que varios de ellos planean arrancar una temporada de toros en la Vicente 

Segura el regidor panista sacó del baúl de los recuerdos la iniciativa que propone prohibir las corridas de toros en la capital, 
otra vez, a espaldas de sus compañeros de bancada.  

¿A quién le harán caso los regidores, a los empresarios o a Memo? 

Que quien también ya está apuntado para intentar llegar a la presidencia de Tizayuca es el ex doble diputado Marcelo 

René Escamilla, quien por cierto renunció a la actual legislatura para ser subsecretario de Desarrollo Social, precisamente 

en la región de Tizayuca. Dicen que ya tiene todo planchadito en la región para que él sea el elegido por el PRI para 
contender por la presidencia municipal.  

Y lo bueno es que tiene buenas relaciones y palancas. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Es un Hospital innovador, tiene unos quirófanos espléndidos, las áreas de quimioterapia están muy equipadas, la 
hospitalización, todos los detalles fueron cuidados.” 

José Ángel Córdoba, secretario de Salud Federal, durante su visita al Hospital del Niño DIF en Pachuca.  

“Mi lucha no es por tratar de sacar a empresarios que se dediquen a este rubro, es un tema de humanidad, de no lastimar 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

a seres vivos.” 

Guillermo Galland, síndico procurador de Pachuca, sobre su propuesta de prohibir las corridas de toros en la capital 

hidalguense. 

“Ahora la ciudadanía se puede trasladar de un lugar a otro y los mismo insumos ahora son posibles de transportarse en 

menor tiempo.” 

Cuauhtémoc Ochoa, secretario de Obras Públicas estatal, sobre la infraestructura que ha realizado el gobierno del 
estado. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Diputados federales priistas aseguraron que no habrá reforma fiscal, al menos en el actual 

periodo ordinario de sesiones... ¿No que no hay división en el PRI... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)  

El coordinador ejecutivo de Prerrogativas del IEEH, Sigfrido Cabrera Ortiz, aseguró que las recién aprobadas reformas a la 
normativa de gastos de campaña, plantean un mejor uso de los bienes de partidos y mas transparencia en las fiscalización. 

Precisó  que este nuevo procedimiento establece la comprobación con recibos del 5 por ciento del tope de campaña por 
municipio. 

 

Criterio-Alcohol y actos de gobierno: Las relaciones humanas y el consumo de alcohol son parte de nuestra sociedad, 

por eso no es raro y no sorprende saber que los gobernantes y sus subalternos gasten en la compra de vinos y bebidas 

embriagantes para amenizar actos, fiestas y comidas con funcionarios y personalidades hasta para pasarse un rato 
agradable entre ellos. Pero de esto a tildar de alcohólicos a los funcionarios existe un buen tramo. El debate está ahí, y 

como en toda empresa, el consumo en horarios de trabajo debería estar prohibido y su compra penada. De acuerdo con 
información difundida por la revista Contralínea en 2010, 14 instancias del gobierno federal, incluyendo la Presidencia, 

gastaron 4 millones de pesos en bebidas alcohólicas desde que Felipe Calderón llegó al poder. Y no precisamente para el 

consumo del presidente, sino para parte de su gabinete, atención de invitados; incluso, para el festejo del ungimiento del 
ahora desaparecido Juan Camilo Mouriño como secretario de Gobernación. Entonces, la publicación de la revista que 

desnudó los excesos en Pemex de este personaje y del ex presidente del PAN, César Nava, exhibía facturas de la Secretaría 
de Gobernación para la adquisición de vino Casa Madero bajo el argumento de que fue “requerido para el comedor del 

secretario”. El gasto fue de miles de pesos, nada más para el deguste del secretario y sus amigos. Dos factura más, 

correspondientes al 29 de julio y 22 de agosto de 2008, demuestran la compra de una docena de botellas de vino tinto y 
una de ron Bacardi Blanco, por las que se pagaron 2 mil 317 pesos; la otra factura, con folio 60860, no especifica los 

productos que la dependencia adquirió y por los que pagó 3 mil 63 pesos. En conjunto suman lo que gana un policía al mes 
en la mayoría de los estados, lo que gana un profesor rural, lo que paga un ciudadano promedio en el pago de tenencia 

luego de comprar un auto que le cost{o años de esfuerzo. Un verdadero escupitajo al pueblo y sus necesidades. Otro 
ejemplo señalado por esta revista es el gasto de la Presidencia, la cual erogó, hasta 2010, 685 mil 837 pesos en bebidas 

embriagantes. Hasta aquí nadie le niega el derecho a tomar a nadie, ni al presidente ni a los gobernadores ni a los 

alcaldes; tampoco se le niega el embriagarse a persona alguna, lo que molesta es el insulto a la pobreza del país con la 
compra de vinos finos, tequilas y whiskys que no tiene otro fin que el divertimento de personas cuyo principal objetivo 

debería ser el bienestar del país. Y debe reconocerse que ese esquema se replica en los demás poderes, en los gobiernos 
estatales y municipales. Vaya, si quieren tomar que paguen de su bolsa, pero que no le carguen al pueblo un vicio que 

nadie les exige. ¡Salud! Preguntas sin respuesta Este lunes, la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez, 

acusó en twitter a “la mayor parte de los gobernantes de tener periódicos pagados para que los adulen”. Lo malo no es 
decir las cosas, sino comprometerse a ir más adelante. Enseguida el titular de la Canacope en Pachuca, José Luis Guevara, 

le pidió que diera nombres, que no se quedará en una denuncia sin fundamentos. La pregunta no ha sido contestada. 
(Jorge Ávila, página 03)  
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